



白砂青松

いちき串木野市立市来小学校

<http://www12.synapse.ne.jp>

TEL 36-2006

続けることと変えていくこと

校長 桃北 紀和

14日の給食に梅干しが出ました。子どもたちの様子では、半分ほどが初めての経験のように感じました。酸っぱさや塩分が気になり、食卓から遠くなっているような気がします。給食のものは酸味も塩分も控えめでした。たまには、日本の伝統的な食べ物を味わってもらうのも大切だなと思うことです。

同じ日に家庭教育学級と研修部の合同で教育講演会を行いました。今回は、新しく入ったばかりのタブレット型パソコンで、子どもたちがこれから経験する学習の一部を経験していただきました。キーボードだけでなくペンや指先で画面をタッチする。L字型の四角形の面積を解いてみる。漢字の書き順に合わせてペンで漢字を書いてみる。いろんな解き方をテレビ番組の回答者のようにペンで書き、全員の答が大型テレビ（電子黒板）に映し出される。プログラミングソフトを使って正四角形や正三角形を書いてみるなど、時間が足りないくらいでした。実際の授業では、タブレットだけを外してカメラ機能を使い、花のつくりの観察や跳び箱を跳ぶ瞬間を映してみんなで見合ったり、インターネットに接続して調べたりなど、これまでとは変わっていきます。

英語も3年生から始まりました。平成32年からは3・4年生で週1時間、5・6年生で週2時間になります。教科になる5・6年生では、英語を読んだり書いたりする学習が始まります。

気候も変わってきました。台風が北から南へ通ったときには???という感じでした。9月になっても日中は暑く、熱中症への対策が欠かせません。

英語の時間が増えることや熱中症予防対策をとる中で、運動会の在り方も少し変えていきたいと考えています。運動会の練習時間も、休憩をはさみ水分補給をしながらやっています。演技や競技をする児童はもちろん、編成所で待つ児童の待ち時間、応援してくださる保護者や地域の方々の健康面等を考え、できる対応は今年から実施していきます。今回は、入場行進の簡略化、給水タイムの設置等です。来年度以降、種目の削減や内容の簡略化を検討していきたいと考えています。

子どもたちの体育学習の発表の場という趣旨は続けつつ、時代に合った内容を追究していきます。

小中一貫教育コーナー：幼小中一貫公開研究会に向けて

8月30日に市来中学校で、幼小中一貫教育推進委員会が行われました。今回は、12月11日の公開研究会に向けて、乗り入れ授業を行う国語部と外国語（英語）部の指導案の確認を行いました。当日は、5年1組の児童が国語、6年2組の児童が外国語（英語）の乗り入れ授業を行います。オープニングでは、市来小金管バンドと市来中吹奏楽部の合同演奏を予定しています。また、8月21日には、市来幼稚園の職員と恒例になっている「そうめん流し交流」を行い親睦を深めました。



新国立劇場合唱団に一同感動！

9月19日(水)に、芸術鑑賞会を開催しました。今年度は、文化庁主催の「文化芸術による子供の育成事業～巡回講演事業～」として、新国立劇場合唱団によるオペラ鑑賞や合唱体験を行いました。

新国立劇場合唱団30名の方々の迫力ある演奏に、子どもたちは息をのんで引き込まれていました。また、その歌声の美しさや声量には、その場の全員が感動した様子でした。

最後に、児童代表の6年生溜池妃花さんが「私は歌うことが好きでしたが、合唱団の歌声を聞いて、もっと歌が好きになりました。」とお礼のこたばを発表しました。この経験を一人一人が、学校生活の中で生かしてくれることと思います。今後の学校行事や音楽活動での姿が楽しみです。



心の教育の日 9月14日(金)は、「心の教育の日」として、PTA教育講演会と全学級での道徳の授業参観を実施しました。

授業参観では命の大切さやいじめ問題等をテーマに、各学級で子どもたちが意見を出し合い、話し合う道徳の授業様子を参観していただきました。また、今年度から道徳が教科化され、校内でも授業改善や評価の在り方について、研修を深めています。

これからも子どもたちの心に響き、道徳性を養う授業の実践に努めていきたいです。



心豊かな子どもたちに

10月の行事

- 1日(月)振替休日
- 2日(火)～ 校内読書月間(11月2日まで)
- 3日(水)～4日(木)就学時健診(市来小は4日)
- 4日(木)PTA防犯パトロール(4の2)
身体計測・視力検査(高学年)
- 5日(金)PTA登校指導
- 7日(日)市民体育大会
- 10日(水)市小学校陸上記録会
身体計測・視力検査(中学年)
- 11日(木)身体計測・視力検査(低学年)
- 12日(金)命の日、不審者対応避難訓練
- 13日(土)土曜授業、いのちの授業(6年生)
家庭教育学級
- 15日(月)スクールカウンセラー来校(午前)
集金日(～17日)
まつぼっくり読み聞かせ(2組)お話会
- 19日(金)市家庭教育学級全体研修会(市来小発表)
- 20日(土)ふるさと海づくり事業(市来えびす市場)
PTA防犯パトロール、青少年育成の日
- 21日(日)市来幼稚園運動会
- 24日(水)アマモシート体験(5年生)
- 25日(木)代表委員会・児童保健委員会
- 26日(金)秋の一日遠足
- 29日(月)スクールカウンセラー来校(午前)

奉仕作業・PTAリサイクル活動のお礼

8月26日(日)に、第2回目奉仕作業が行われました。夏の日差しにより盛大に伸びた雑草をきれいにしていただきました。2学期は、学校行事などで来客の機会が多くなるので大変助かりました。御協力いただきました皆様ありがとうございました。

また、9月2日(日)には、PTAリサイクル活動がありました。保護者や地域の方々の御協力で、たくさんの資源回収ができました。益金を今後の教育活動に生かしていこうと思います。御支援ありがとうございました。



御協力に感謝します

入賞おめでとうございます

【市水泳記録会】

6年男子 100m自由形 1位 桃北 光基
2位 松崎 諒 3位 齊野 力暉
50m背泳ぎ 1位 桃北 光基
5年男子 50m自由形 3位 當田 惺也
50m背泳ぎ 2位 中夷 絢耀
50m平泳ぎ 2位 竹下 颯
5年女子 50m平泳ぎ 3位 大久保 結依
男子 200mリレー 2位

桃北光基・竹下颯・松崎諒・當田惺也

【県昆虫・貝・植物・岩石展(貝の部)】

県教育委員会賞 4年 水流 千尋

【県作文コンクール(地区審査)】

特選 3年 三蘭 葵

【理科に関する研究記録作品展(市審査)】

特選 4年 桃北 花温

特選 6年 桃北 光基

学校ピカピカ大作戦

市来商工会婦人部の皆様より、今年も手作りのぞうきを寄贈していただきました。学校の美化に役立てるとともに、進んで働く子どもに育てていきたいと思えます。ありがとうございました。

